

## En 11 departamentos creció la producción de papa en febrero de 2024 y participaron con el 45,5% de la producción nacional

En febrero de 2024, la producción de papa se incrementó en los departamentos de Apurímac (355,0%), Puno (127,3%), Ayacucho (29,4%), Huancavelica (27,4%), Junín (25,6%) y Arequipa (23,7%), los cuales concentraron el 45,5% de la producción total. Así lo dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), en el informe técnico Perú: Panorama Económico Departamental.

Adicionalmente, subió en Piura (124,8%), Lambayeque (58,9%), Tacna (26,3%), Áncash (7,5%) y Cajamarca (0,4%). Este desempeño se vio favorecido por el aumento de las áreas cosechadas de este tubérculo de gran demanda en el mercado interno para el consumo de los hogares y negocios como restaurantes.

Mientras que, disminuyó básicamente en Lima (-73,5%), Cusco (-17,9%) y Huánuco (-8,5%); no obstante, este último departamento se mantuvo como el primer productor en el país.

A nivel nacional, la producción de papa ascendió a 342 mil 657 toneladas y se expandió en 10,9%, en el segundo mes de este año, en comparación con febrero del año anterior.

### Lima, Ica, Ayacucho y Huancavelica participaron con el 63,1% de la producción de palta a nivel nacional

Los departamentos que destacaron por su mayor producción de palta fueron Lima (394,1%), Ica (185,0%), Ayacucho (115,5%) y Huancavelica (81,6%), al contribuir en conjunto con el 63,1% del total nacional. Sin embargo, se redujo en Lambayeque (-80,0%), Apurímac (-22,0%) y Áncash (-3,3%), entre otros.

En febrero de 2024, la producción de palta totalizó 57 mil 257 toneladas, lo cual significó un crecimiento de 47,4%, respecto a similar mes del año anterior (38 mil 846 toneladas). Este comportamiento positivo se explicó por las mayores cosechas realizadas que se vieron influenciadas por buenas condiciones térmicas que favorecieron la etapa de maduración del fruto, destinado tanto al mercado externo y a la agroindustria.

### Producción de ave se contrajo en 21 departamentos

En el segundo mes del presente año, la producción de ave se vio afectada en 21 departamentos, principalmente en las zonas productoras ubicadas en La Libertad (-5,3%), Ica (-4,6%), Arequipa (-3,2%) y Lima (-0,6%); aportando el 88,2% de la producción avícola nacional. Este resultado fue atenuado por el incremento registrado en los departamentos de Moquegua (1,9%), Amazonas (1,2%) y Cajamarca (0,05%).

A nivel nacional, la producción de ave, disminuyó en 2,3% debido a la menor colocación de pollos BB de la línea carne y pavos de engorde, lo cual estuvo asociado a las altas temperaturas (olas de calor) reportadas en el mes de estudio, que repercutieron en el crecimiento de las aves, generando desabastecimiento de pollo en el mercado y el consiguiente aumento de precio.

### **El 66,0% de la producción de cobre del país fue impulsada por cinco departamentos**

En febrero del año 2024, la producción de cobre aumentó en los departamentos de Cusco (135,0%), Apurímac (32,1%), Moquegua (31,7%), Tacna (30,5%) y Áncash (1,5%), los cuales participaron con el 66,0% de la producción cuprífera nacional. Asimismo, creció en Pasco (40,0%) y Lima (3,5%).

Mientras que disminuyó en Ica (-34,9%), Cajamarca (-27,8%), Junín (-22,4%), Ayacucho (-8,6%) y Arequipa (-4,4%).

La producción de cobre se elevó en 13,6%, a nivel nacional, debido a los mayores volúmenes extraídos en las empresas Minera Antapaccay, Anglo American Quellaveco, Southern Perú Copper Corporation, Minera Las Bambas, Hudbay Perú, El Brocal y Antamina, entre las más destacadas.

### **Producción de electricidad destacó el incremento en seis departamentos**

El INEI informó que, la producción de electricidad creció principalmente en los departamentos de Ica (103,5%), Moquegua (62,4%), Cajamarca (14,6%), Lima (9,6%), Huánuco (6,1%) y Huancavelica (1,8%), al concentrar el 75,6% de la generación total de energía. Sin embargo, decreció en Arequipa (-38,7%), Piura (-18,1%), Lambayeque (-13,4%) y Cusco (-7,2%).

La producción de energía eléctrica aumentó en 8,4%, durante febrero de 2024, determinado por la mayor generación en las centrales termoeléctricas de Kallpa, Las Flores, Chilca 2, Independencia, Ventanilla y Caña Brava; aunado a la alta generación en las centrales hidroeléctricas de Santa Rosa I, Chimay, Yanango, Charcani V, Chaglla, Ventanilla y Cañón del Pato, entre las principales. También, contribuyó la producción de energía renovable no convencional (eólica y solar).

### **Ingresos Recaudados por Tributos Internos**

En febrero del presente año, los ingresos recaudados por tributos internos registraron 9 mil 924 millones 162 mil soles, cifra inferior en 0,2% a lo captado en igual mes del año pasado, principalmente por los menores pagos del impuesto a la renta de los rubros de segunda, tercera y cuarta categoría.

Esta recaudación se redujo en Áncash (-35,8%), Ica (-20,4%), Piura (-16,2%), Tumbes (-14,0%), Arequipa (-13,1%), Amazonas (-6,9%), Lambayeque (-6,9%), Moquegua (-3,9%), Cajamarca (-1,1%) y Tacna (-0,4%). No obstante, creció en La Libertad (5,3%) y Lima (0,8%), los cuales representaron el 89,0% del total recabado.

**Agradecemos su publicación**

**Oficina Técnica de Difusión**

Av. Gral. Eugenio Garzón 658. Jesús María. Lima | 203 2640 | infoinei@inei.gob.pe | www.gob.pe/inei

